
第 13回議会報告会 各会場の記録【第２委員会室】 

参加議員：ごとうみき 坂林たくみ 

会場：日進市役所 5 階第２委員会室 

参加人数：１４人 

 

意見交換 

（表記：◇市民からの質問 ◆議員答弁 □市民からの要望・意見 ■議員意見） 

 

◇いろいろなものが値上げラッシュ。他会派はどう思っているのか聞きたい。 

◆学校給食費の値上げは私たちは反対しました。市民派の人たちも反対し請願を紹介した。公共施設使

用料値上げは共産党は反対した。３月議会にスポーツ施設使用料値上げ中止の請願が出されるので相談

中。 

 

□給食費が値上げになった。子どもの数が少なくなっているのに腑に落ちない。未来を支えるのは子ど

もたち。子どもたちのために頑張ってほしい。 

 

□給食費は、給食センターで作っているなら単価が安くできるのではと思う。 

 

◇過大規模校について、他の地域ではどう対策しているのか。 

◆児童生徒数が増えているまちはそれほどなく、つかんでいない。小中学校を統合して小中一貫校を作

って１０００数百人の学校になり、運営が大変になっているという話は聞いたことがある。 

 

◇訪問介護を独自に支援している市があるというのはどれぐらいどこがやっているのか。 

◆いま、どこかはわからないが、訪問介護報酬を市独自に行っているところが全国に１つある。 

 

◇政倫審にどれぐらい税金がかかったか。 

◆事務局が残業した。他の業務分を含めて約４０万円。 

 

◇西小学校は日進西中の隣に移転計画が決まったのか。今の場所の隣に造ったほうがお金がかからない

のではないか。 

◆教育委員会では移転の方針が決まった。基本構想や基本計画、土地の購入などの予算はまだ通ってい

ない。費用のことを含め取り組んでいく。 

 

◇値上げのことで、シャワーを友達のところに借りに来たという相談があったとのことだが、相談内容

はどんなものか。 

◆下宿している学生がアルバイトで生活している。電気、ガス、水道代が払えず水道が止められ、友達が

シャワーを借りに来たと聞いた。県議会で共産党議員が家賃補助を求める質問をしている。 

 



□ひとり親家庭の友人が奨学金をもらっている。半分は給付型で、もう半分は利子が付く。マイナスイメ

ージがある。 

 

□コミュニティサロンの弁当代７００円が負担に感じる。安くしてほしい。国民年金がどれぐらいかを

考えて。 

 

□所得が低い人もいるかもしれない。すごく大きなことに税金を使うこともあるのに、ちょっとこちら

に使えないかと考えた上でやってほしい。 

■私たちは道の駅、スマートインターをやめてくらしのほうにと求めている。 

 

□手話言語条例を作ってほしい。市の中で理解が広がっていない。養成講座が少なく広がっていない。公

共施設、学校、病院、市役所で学ぶ機会を設けてほしい。病院に通っているが、説明がわからない。通訳

が必要だが、通訳は市役所に１週間前に申請する必要がある。すぐに対応できるようにしてほしい。手話

は言語だと理解してほしい。 

 条例がある自治体は全国に８００前後。当事者の声を反映させてほしい。愛知医大では手話を学ぶ場

が設けられている。手話は回数を重ねないと身につかない。日進、長久手、東郷、豊明の聴覚障がい者協

会、全国の連盟が活動している。専用の老人ホームもある。家族も聞こえない人もいる。 

■切実な声を聞いたので改善の方向で調査、研究する。 

◇市が１０万都市になることが市にとってメリットはあるか。防災、道路はどうか。交番をつくってほし

いがどうか。 

◆交番は３つある。花しょうぶの近くに長久手と共同でできた。 

 

◇エコドームの給湯器が故障し、３年越しで修理を要望しているが直してもらえない。感を集めたり事

務所回りの清掃などの仕事をしている。休憩の時手洗いやうがいに必要。言い争いも起きる。事件も発生

し、愛知署が年２～３回来る。「防犯カメラを設置してもらいなさい」と言われる。区でも設置されてい

る。防犯カメラを設置してほしい。 

◆確認する。 

 

□議会は平日にやっているが、仕事を休んで来なければならない。政務活動費年１５万円を個人的に使

っていないかチェックしてほしい。 

■報告し公開されていて、市民がチェックできる。 

 

□共産党に頑張ってほしい。 

■頑張る。 

 


